

Trinidad, Sancti-Spiritus, Cuba, 23 de diciembre de 1986

Ara. Miguel A. García Meléndez,  
Miami, Florida. E.U.A.

Mi querido primo:

Ayer recibí tu carta de 14 de noviembre próximo pasado. Veo que el correo está más rápido y también veo que aún no habías recibido otra carta mía, por eso aún no te había llegado la noticia de los nombres de mis abuelos que te faltan hasta completar los diecisiete tatarabuelos.

También me alegra lo de los padres Félix-Morel, porque así te enciende error cometido por mi acerca de Miguel Ponce de León.

Juan Ponce de León, cuyos antecedentes desconozco hasta ahora, nació circa 1610. Falleció en Trinidad, en la Isla de Cuba, en donde falleció el día 9 de diciembre de 1679, habiendo testado por ante Antonio de Pablo-Vélez, nombrando por albaceas a su hijo Tomás y a su yerno, Alonso Manuel. Dejó por herederos a sus hijos: Tomás, Agustín, Dionisio, Cristóbal, María, Isabel y Juana (Parroquia Mayor, Trinidad, L.1, f.14, vto. y 15). Desgraciadamente desconocemos el testamento de los protocolos de la época, que nos darían su testamento con su oriundez y nombre de los padres). Casó en Trinidad circa 1630 (El libro primero de matrimonios, que finalizaba en 1660 ya no existe), con María Bernal y de la Cerda, natural de Trinidad, leg. de Cristóbal Bernal, posiblemente natural de Sancti-Spiritus, y de Ana Suárez (de Figueroa) y de la Cerda, natural de Trinidad, siempre conocida como Ana de la Cerda. Su hijo:

Tomás Ponce de León y Bernal, el que no se halla el bautismo. Fue alcalde mayor provincial de la Santa Hermandad. En las pruebas de nobleza por sus cuatro primeros apellidos de su tataranieto, Lázaro de Quintana y Colubra, Fernández de Gavarillas y Hernández (mis Hernández maternos) hechas para ingresar en la Real Compañía de Guardias Marinas, se dice que Tomás era noble y descendiente de conquistador de Cuba (Vasco Porcallo de Figueroa) (Archivo Histórico de la Marina, María, Caja 31, Expediente 1489 y Real Compañía de Guardias Marinas y Colegio Naval, Catálogo de pruebas de los caballeros aspirantes, por Don Dalmiro de la Válgame y Díaz-Varela y el barón de Finestrat). Casó el día 1 de julio de 1666 (P.M.T.2, L.2, f.19), con Ana López y Jiménez, leg. de Bernardo López y de Ana Jiménez, naturales todos de Cartagena de Indias. Fueron padres de:

Miguel Ponce de León y López, bautizado el día 28 de julio de 1697 (P.M.T.2, L.3, f.43, vto.). Falleció el día 1 de febrero de 1731 (P.M.T.2, L.2, f.105). Casó en Sancti-Spiritus el día 3 de enero de 1722 (P.M.S.S., L.1, asiento 1018, transcripción Valle), con Micaela de Meneses y Félix-Morel, leg. de FRANCISCO de Meneses y de ANA Félix Morel, la cual testó en Trinidad el día 18 de agosto de 1770 (Archivo Histórico Municipal, Sección de Protocolos, Protocolo de Francisco Antonio Muñoz, tomo de 1769-1770, año 1770, folio 119 al 121), nombrando a sus padres Francisco Meneses y Ana Feliz Morel y declarando haber casado primero con Miguel, el que hubo a Lucas y a Antonio, y de segundo con Joaquín Jayme, del que hubo a Joaquín). Falleció en Trinidad el día 21 de agosto de 1770 (L.4, f.31, vto., #216), viuda de Joaquín Jayme "recibió sacramentos" y la partida no dice que testó habiéndolo hecho.

Se me había echo esto:

Pedro Félix Morel de Alcántara, natural de Bayamo, casó con Felipa de Santiesteban de Acosta. Fueron padres de:

Isabel Félix-Morel y Acosta, bautizada en Sancti-Spiritus, pasó en ese mismo lugar con Miguel Gutiérrez y fueron padres de:

Ana Gutiérrez y Félix-Morel, natural de Sancti-Spiritus, en donde casó con Juan Francisco de Meneses y Astorga, natural de Sancti-Spiritus, leg. de Pedro de Meneses, natural de la Montaña y de Ana de Jesús de Astorga y de los Pérez y padres de:

Micaela de Meneses y Félix-Morel.